ESPERANZA en ACCIÓN Juntos por la Justicia | Asamblea General 2024 Togganata tracomas

PUB 08

Juntos por la Justicia: Nuestra Acción Colectiva sobre la paz en Colombia

NOTA DE PORTADA

La estructura responsable de la presente declaración es el foro ACT Colombia. En la misma, hacemos un llamado a continuar el acompañamiento y apoyo a los procesos de construcción de paz en Colombia que en la actualidad enfrentan múltiples desafíos y amenazas.

TEMA

La presente declaración, se centra en el apoyo de los esfuerzos de paz en Colombia a partir de 4 puntos fundamentales: Implementación del Acuerdo de Paz del 2016, Mesas de negociación de la Paz Total, Paz Territorial y Rol de las iglesias y organizaciones basadas en la Fe.

DECLARACIÓN

Juntos por la Justicia: Nuestra Acción Colectiva sobre la paz en Colombia

El Foro ACT Colombia hace un llamado a la Asamblea ACT Alliance y a la comunidad internacional a continuar con el acompañamiento y apoyo al esfuerzo por la búsqueda de la paz en Colombia. Esta es una tarea que en la actualidad enfrenta múltiples desafíos y requiere de la atención y el esfuerzo conjunto de todos los sectores de la sociedad colombiana y de las organizaciones aliadas.

El apoyo a la paz en Colombia es un compromiso adquirido por diferentes actores de la comunidad nacional e internacional. Sin embargo, la firma del acuerdo de paz en 2016 entre el Estado colombiano y las FARC- EP pudo generar la sensación de haber finalizado con éxito esta tarea. Por esta razón, la presente declaración nos recuerda que la construcción de la paz en Colombia no ha concluido y continúan las afectaciones a los derechos y la dignidad de las comunidades en diferentes territorios del país.

Entre las principales problemáticas identificadas, encontramos la lenta implementación de los acuerdos de paz del 2016, el incumplimiento de distintos acuerdos alcanzados en este proceso y la falta de financiación para asumir los compromisos pactados por las partes. De igual manera, señalamos las crisis que enfrentan las nuevas mesas de diálogo implementadas por el gobierno colombiano en el marco de la denominada política de paz total, y finalmente, la falta de iniciativas de desarrollo y construcción de paz territorial en diferentes municipios del país. Todo la anterior en medio de un ambiente de polarización y violencia política.

Compromisos y Recomendaciones

Entre nuestras muchas preocupaciones, nosotros como ACT Alliance: nos comprometemos e invitamos a los estados miembros de la ONU y a las organizaciones aliadas a asumir las siguientes recomendaciones:

• Implementación del Acuerdo de Paz del 2016

Consideramos que es indispensable fortalecer el acompañamiento y apoyo para la implementación de los acuerdos de paz entre el Estado colombiano y las FARC-EP, ya que, aunque los mismos se firmaron en el año 2016, su implementación ha enfrentado múltiples obstáculos, en muchos puntos no se han alcanzado las metas pactadas y no se han cumplido con los plazos acordados.

Mesas de negociación de la Paz Total

En segundo lugar, consideramos necesario vigilar y acompañar los actuales diálogos de paz con grupos armados como el ELN, el Estado Mayor Central de las FARC, la Segunda Marquetalia y las diferentes mesas locales que se desarrollan con organizaciones armadas no estatales que operan en los centros rurales y urbanos del país. Estos procesos han atravesado por momentos

PUB 08 - DECLARACIÓN PÚBLICA

de crisis y requieren del apoyo constante de organismos neutrales que permita dirimir en alguna medida los desacuerdos.

• Paz Territorial

Estamos conscientes de que la paz trasciende los espacios de negociación con las organizaciones armadas y se gesta en los territorios a través de procesos de desarrollo. De esta manera, consideramos que es indispensable el acompañamiento a las comunidades a partir de estrategias e iniciativas humanitarias que busquen la garantía y el ejercicio de los derechos de las personas en los territorios y contribuyan a la construcción de condiciones de vida dignas para las poblaciones.

• Rol de las iglesias y organizaciones basadas en Fe

Finalmente, consideramos que es necesario promover e incentivar iniciativas que permitan acercar a los diferentes sectores de la sociedad colombiana a la búsqueda de la paz. Esto incluye a iglesias y organizaciones basadas en la fe que han adoptado posturas críticas frente a las mesas de negociación creadas. Para esta tarea, es necesario crear procesos de acercamiento y diálogos improbables que permitan procesos de construcción colectiva en medio de las diferencias y demuestren que la paz es un objetivo de la humanidad y no de un sector político específico.

La asamblea se ha declarado de acuerdo con las opiniones expresadas en esta declaración.

Una mayoría de la asamblea se ha declarado de acuerdo con las opiniones expresadas en esta declaración. Aunque muchos miembros de ACT están de acuerdo con la declaración pública, hay miembros que han expresado perspectivas diferentes sobre el contenido o el tono. Su decisión refleja la diversidad de puntos de vista dentro de nuestra alianza, y respetamos su elección de abstenerse o votar en contra. Como siempre, valoramos el diálogo colectivo y fomentamos la continuación de las discusiones sobre el tema en cuestión, reconociendo la fortaleza de nuestra unidad en la diversidad.